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А б и т у р и е н т -2008
В грядущем учебном году первокурсниками вузов страны станут 81,2 ты сячи мо

лодых людей. На бюджетной основе дневной формы обучения будут получать зна
ния 23,4 тысяч человек, заочной -  7,8 тысяч, прошедшие жесткий отбор по конкурсу. 
Цифры эти не стали бы столь поразительными, если бы они не говорили о другом. 
По планам Министерства образования количество студенческих билетов в текущем 
году -  равно количеству полученных аттестатов об общем среднем образовании. 
Поистине в нашей республике высшее образование стало абсолютно массовым.

Все выпускники средних 
школ станут студентами!?

В конце мая БГЭУ посетил Госсекретарь Союзного го
сударства Павел Бородин. Он вы ступил перед препо
давателям и и студентам и  университета  с лекцией 
на тему «От торговли к экономике взаимодействия».

О Союзном строительстве
Главная мысль почти двухча

сового выступления весьма ак
туальна и важна на сегодняшний 
день для стран-союзниц: как в 
белорусско-российских отноше
ниях прейти от обычной торговли 
к взаимовыгодному экономическо-

пять основополагающих соглаше
ний: о свободном перемещении 
людей, капиталов, товаров, о со
юзной собственности. В этом году 
завершится их ратификация.

Преподаватели и студенты 
БГЭУ задали П.Бородину немало

Абитуриентов в этом году 
ожидают 43 государственных 
и 10 частных вузов, которые 
проводят подготовку по 350 
специальностям и тысяче спе
циализациям. Кстати, список 
этот в нынешнем году заметно 
обновлен, в зависимости от 
конъюнктуры рынка труда. К 
примеру, в БГЭУ с нынешнего 
года будет открыт прием до
кументов по такой интересной 
специальности, как «экономи
ческая социология». А в буду
щем году по совершенно новой 
для республики специальности 
«психология бизнеса». Следует 
напомнить, что в прошлом году 
в нашем вузе был самый высо
кий средний конкурс по стране
-  на дневном отделении 4,3 
человека на место, на заочном
-  5,5. По 93% специализаций 
для выпускников городских 
школ средний балл составлял 
300 и выше.

Вопросам подготовки нашего 
университета к приему студен
тов было посвящено и прошед
шее недавно заседание ректо
рата. Ответственный секретарь 
приемной комиссии, проректор

по учебной работе Г.П.Матецкий 
проинформировал присутствую
щих о готовности вуза к началу 
приемной кампании 2008 года. 
В числе приоритетных задач на 
этот период стали обеспечение 
бесперебойной и качественной 
работы программы «Абитури
ент», призванной информиро
вать поступающих о текущих 
изменениях по приему заявле
ний, конкурсах на место по всем 
специальностям и факультетам 
и другим данным. Информация 
будет обновляться несколько 
раз за день. Организация и 
проведение централизованного 
тестирования в соответствии с 
нормативными положениями, 
слаженная работа приемной 
комиссии в дни подачи доку
ментов.

В докладе секретаря при
емной комиссии также были 
упомянуты изменения, произо
шедшие в этом году в Прави
лах приема. В частности, они 
касаются приема документов, 
сроки для подающих их заметно 
сократились. В нынешнем году 
прием документов начнется с
12 июля и закончится 23 июля.

Также в этом году можно будет 
сразу же подавать абитури
ентам документы на платную 
форму обучения, где, судя по 
прошлогоднему конкурсу, также 
проводиться отсев и отбор сту
дентов на обучение в вуз.

Наряду с приемной комиссией 
вуза будет работать и государс
твенная комиссия по контролю 
за вступительными испыта
ниями, куда абитуриент и его 
родители могут обращаться по 
всем спорным вопросам. Кроме 
того, традиционно с 15 мая по 15 
августа Министерство образова
ния для оказания помощи аби
туриентам открывает «горячую 
линию» (тел. 200-84-70).

Предстоящие волнения абиту
риентов и ответственная работа 
вузов по приему нового попол
нения направлены в одно русло 
и служат одной цели -  набрать 
достойных студентов, способ
ных справиться с вузовскими 
нагрузками по пути к получению 
диплома.

Наш корр.

му взаимодействию. При этом, ко
нечно же, экономика создаваемого 
Союзного государства должна 
опираться на мировые критерии, с 
поправкой на нашу реальность.

Первоочередные экономичес
кие задачи наших государств
-  создание новых рабочих мест, 
наращивание выпуска высокока
чественной продукции. Многое из 
запланированного уже претворено 
в жизнь. Дальнейшее сотрудничес
тво зависит и от создания общей 
нормативно-правовой базы. Два 
года назад президенты подписали

Возможность проявить себя

актуальных вопросов. Слушателей 
интересовало мнение Госсекрета
ря о политической системе Союз
ного государства и роли Беларуси 
в ней, о строительстве российских 
нефте- и газопроводов через Бал
тийское море, о введении общей 
валюты и др.

Наш корр.
Фото Н.Сыромаха.

А к т у а л ь н о

На п р о хо д и в ш е м  в марте это го  
года м еж дународном  конкурсе  д е 
л о в о го  ф р а н ц узско го  язы ка  “ МОТ 
D ’ OR -  2008” , с ту д е н ты  БГЭУ д о 
стойно представили свой вуз. Среди 
500 ты сяч  уч а стн и ко в  из 43 стран, 
работы  32 наш их с туд е н то в  бы ли 
отмечены как лучш ие. А студент 2-го 
курса ФФБД Иван Б одиловский  стал 
победителем  и будет представлять  
наш уни верситет на всемирном  ф о
руме в Париже в марте 2009 года.

( О к о н ч а н и е  н а  2 - о й  с т р . )

Ректор университета профессор В.Н.Шимов 3 июня принял участие в он
лайн конференции на сайте Белтелерадиокомпании. Пользователи и посе
тители сайта задали ему более полусотни вопросов, которые касались как 
предстоящей приемной кампании, так и вуза вцелом. Молодых людей и их 
родителей, в частности, интересовало, какова стоимость обучения в БГЭУ, 
сложность тестов по тем или иным предметам, о перепроизводстве специа
листов с высшим образованием у нас в республике, о развитии бизнес-школ.

О БГЭУ и не только онлайн

Уточнение
В предыдущем номере «Экономиста» мы не назвали в числе награжденных к 

75-летию БГЭУ государственными наградами декана факультета экономики и управ
ления торговлей, доцента Александра Ивановича Ярцева -  орденом Франциска 
Скорины; проректора по учебной работе, доцента Сергея Валентиновича Шаврука
-  мелалью «За трудовые заслуги; проректора по административно-хозяйственной 
работе Александра Ивановича Маруковича -  медалью «За трудовые заслуги».

Нагрудным знаком Министерства образования «Выдатнік адукацыі» также отме
чены за многолетний плодотворный труд, высокое профессиональное мастерство 
и в связи с юбилеем университета первый проректор, профессор Виктор Васи
льевич Садовский и начальник управления делами Сергей Сергеевич Лагута

«Перепроизводства» достаточно подго
товленных экономистов и юристов в стра
не не существует, - отвечая на этот вопрос 
сказал Владимир Николаевич, - есть 
только «перепроизводство» специалистов 
с недостаточным уровнем подготовки. 
Среди безработных, зарегистрированных 
в центрах занятости, практически отсутс
твуют выпускники нашего университета. И 
отказываться от избранной уже специапь- 
ности, несмотря на количество уже подго
товленных специалистов, не стоит.

Немало ректору университета задавали 
вопросов и об экономике страны. Отвечая 
на них, он отметил в частности, бесспор
ные достижения белорусской экономики 
за последние годы.

«Результаты развития такой модели 
(социально-ориентированной рыночной 
экономики) впечатляющие. ВВП вырос 
за период с 1996 года в 2,3 раза, продук
ция промышленности -  в 3, инвестиции в

основной капитал -  в 3,7, реальные де
нежные доходы населения -  в 4,7 раза»,
- напомнил участникам он-лайн конферен
ции известные цифры В.Н.Шимов.

Благодаря поступательному вхождению 
экономики страны в рыночные условия 
хозяйствования, Беларусь избежала 
«шоковой терапии» и сумела удержать 
безработицу, инфляцию и курс националь
ной валюты в приемлемых для населения 
рамках и цифрах. По словам профессора, 
ректора университета, вторым этапом 
развития модели социально-ориенти
рованной рыночной экономики должна 
стать «структурная трансформация». А 
важнейшим источником ее -  инновацион
ный вектор развития всей существующей 
и формируемой хозяйственной системы 
страны.

Наш корр.



Н а с о с т о я в ш е й с я  п р о ф с о ю з н о й  к о н ф е р е н 
ции УО Б Г Э У  бы ли подведены  ит оги вы полне
ния К о л л ект и в н о го  до го в о р а за п ер и о д  с мая  
2007г. по май 2008г. между первичной проф сою з
ной о р ган изац ией  раб от ников  вуза и УО БГЭУ.

П р о ф с о ю з :  
итоги и планы
О том, как выполнялись кол- 

лективно-договорные обязатель
ства в отчетном периоде, собрав
шимся доложил первый проректор 
В.В.Садовский. В первую очередь 
он отметил позитивную динамику 
роста заработной платы работников 
университета. По сравнению с 2005 
годом средний заработок по универ
ситету в 2006 году вырос на 26% (по 
ППС -  на 25%), в 2007 -  на 35% (по 
ППС -  на 42%), а в первом квартале

димостью работы над диссертацией, 
ухода за заболевшим ребенком до 
14 лет, сдачи экзаменационных, ла
бораторно-экзаменационных уста
новочных сессий, государственных, 
кандидатских экзаменов, подготовки 
и защиты дипломного проекта и 
др.; закрепляются основания для 
предоставления работникам допол
нительного поощрительного отпуска; 
расширяется перечень оснований, 
по которым трудовой отпуск может

2008г. эти показатели составили 
75% и 102,5% соответственно. Так
же Положением о материальном 
стимулировании работников БГЭУ 
установлена система надбавок к 
должностным окладам сотрудников 
университета за творческие и произ
водственные достижения.

В полном объеме реализуются 
университетом гарантии, связанные 
с социальной и материальной под
держкой работников при возникнове
нии определенных семейно-бытовых 
и иных уважительных обстоятельств. 
Работникам университета в связи 
с рождением ребенка, свадьбой, 
смертью близких родственников 
предоставляются три свободных 
от работы дня с сохранением 100% 
должностного оклада, выплачива
ется существенная материальная 
помощь, а в необходимых случаях 
и выделяется транспорт. Значи
тельная поддержка оказывается и 
сотрудникам, являющимся соискате
лями ученых степеней. В 2007 году в 
связи с утверждением уполномочен
ным органом диссертаций штатных 
работников университета последним 
выплачено разовых премий на сум
му около 5 млн. рублей.

Действенная помощь оказывается 
БГЭУ организациям ветеранов ВОВ, 
вооруженных сил и труда, действу
ющих при вузе. В истекшем году 
ветеранам выплачена матпомощь на 
сумму 19 млн. рублей. На должном 
уровне поддерживается социальная 
и культурная работа с ветеранами и 
пенсионерами.

По словам В.В.Садовского, в 
проекте Коллективного договора на 
новый трехлетний срок с 2008 по 
2011 гг. в основном сохранен объем 
гарантий работникам университета, 
достигнутый в предыдущем перио
де. Вместе с тем, Проект содержит 
ряд новых норм, в том числе созда
ющих дополнительные гарантии и 
льготы работникам по сравнению 
с трудовым законодательством и 
прежним Коллективным договором. 
В частности, в новом Проекте вво
дится профсоюзный контроль за 
распределением учебной нагрузки 
на кафедрах университета; предус
матриваются случаи предоставления 
работникам отпуска без сохранения 
заработной платы более 30 кален
дарных дней, в том числе с необхо

предоставляться работнику по его 
желанию в удобное для него время; 
вводится понятие гибкого рабочего 
времени по отношению к режиму ра
боты ППС, что позволит структурно 
упорядочить и рационализировать 
использование рабочего времени 
преподавателей. Кроме названного, 
Проектом урегулированы некоторые 
спорные вопросы, касающиеся вы
платы матпомощи, разовых денеж
ных премий и поощрений, выплат 
социального характера.

П р е д сед ател ь  проф ком а 
В.В.Артемов в своем содокладе 
также остановился на теме орга
низации, нормирования и оплаты 
труда, гарантиях занятости и охране 
труда. Более подробно он рассказал 
об охране здоровья и организации 
отдыха работников. В нынешнем 
году будет функционировать база от
дыха на Вилейском водохранилище. 
В июне месяце планируется оздоро
вить 136 детей наших работников в 
ДОЛ «Экономист» и 40 детей в ДОЛ 
«Тимуровец» на черном море. Кроме 
того, запланировано три смены се
мейного отдыха наших работников 
и членов их семей на базе отдыха 
«Экономист».

В.В.Артемов отчитался об отчис
лениях в размере 0,15% от фонда 
оплаты труда (с апреля 2007 по 
апрель 2008 гг. сумма составила 36 
млн. рублей). 90 млн. рублей пот
рачено на культурные мероприятия 
работников структурных подразде
лений и факультетов, связанных 
со знаменательными датами, на 
проведение встреч с ветеранами 
ВОВ, труда и вооруженных сил РБ, 
на заседание клуба ветеранов пе
дагогического труда «Экономист», 
на проведение Масленицы, кругло
годичной спартакиады работников 
университета, экскурсионные поез
дки и другие мероприятия.

Заместитель председателя про
фкома М.В.Ситникова подробно 
ознакомила собравшихся с проектом 
коллективного договора на 2008- 
2011 гг., его изменениями и допол
нениями, которые и были одобрены 
и приняты путем голосования.

Наш корр.

Возможность 
проявить себя
(Окончание. Начало на 1-ой стр)

Для Ивана увлечение французс
ким началось еще в школьные годы, 
любовь к этому иностранному языку 
ему привила мать, школьный пре
подаватель. Знание французского 
позволяет талантливому студенту 
не только побеждать в различных 
конкурсах, но и на равных общать
ся с коренными носителями языка 
во время поездок за границу по 
студенческим программам или на 
отдых. Кроме того, уже сейчас, бу
дучи студентом, Иван нашел себе 
подработку в качестве переводчика. 
Юноша уверен, что отличное знание 
французского языка пригодится ему 
и при трудоустройстве после окон
чания вуза.

БГЭУ участвует в международном 
конкурсе уже третий раз. Для наших 
студентов мероприятия подобного 
рода -  это прекрасная возмож
ность проявить свою креативность 
и талант в создании проектов пред
приятия на французском языке, 
изучить и корректно использовать 
международные термины не только 
на французском, но и на родном 
языке. Ведь знание современной 
французской терминологии в эко
номической, научной и технической 
областях крайне необходимо для 
будущих специалистов в области 
бизнес-коммуникаций.

Торжественное награждение дип
ломами лауреатов конкурса состо
ится в марте 2009 года в рамках 
мероприятий, посвященных Все
мирным дням франкофонии, орга
низованным Посольством Франции 
в Республике Беларусь.

Наш корр.
Ф ото Г.Соколовской

К о н ф е р е н ц и я
12-13 июня состоялась III республиканская научно-практическая 

конференция «Актуальные проблемы экономического развития  
Республики Беларусь: правовое регулирование». В программу конфе
ренции были включены 45 докладов и сообщений. Цель научно-прак
тической конференции- обмен результатами научных исследований 
в области современных подходов к проблемам экономики и права

Правовое регулирование экономики
В числе участников конференции 

ведущие учёные, аспиранты, магис
транты, студенты БГЭУ и других вы
сших учебных заведений Беларуси, а 
также научные сотрудники и практики. 
Среди них доктор юридических наук, 
профессор, председатель Высшего 
Хозяйственного Суда B.C.Каменков, 
Л.М.Рябцев доктор юридических наук, 
профессор, судья Конституционного 
Суда, В. И Семенков., доктор юриди
ческих наук, профессор, заслуженный 
деятель науки и другие.

Научные доклады и тезисы пред
ставили на конференцию учёные и 
аспиранты БГУ, БИТУ, Академии уп
равления при Президенте, Академии 
МВД, Гродненского государственного 
университета и других вузов.

12 июня проведена экономи
ческая секция, в подготовке кото
рой принимали участие доценты
А.И.Сакович, М.В.Давыденко, ассис
тенты Ж.П.Гляцевич, В.И Захватова.,
А.В.Сидорова. С докладами выступили 
доцент В.Ф. Паршин (кафедра логис
тики и ценовой политики), доцент И В 
Прыгун, (кафедра экономики торговли), 
ассистент Ж.П.Гляцевич (кафедра 
экономической теории), магистрантка
О.В.Осмоловская, научный сотрудник 
института экономики Академии наук
Н.Л.Бородако, студенты Н.Панкрутский, 
К.Тюльменков, Е.Лежанковаи др. В до
кладах и сообщениях затрагивались 
проблемы инноваций, ассортиментной 
и ценовой политики предприятия, 
инвестиций, лизинга, франчайзинга, 
налогообложения и современных про
цессов финансовой глобализации.

Особенно дискуссионными оказа

лись вопросы подоходного налогооб
ложения, присутствие иностранного 
капитала в банках ЦВЕ (Централь
но-Восточной Европы), финансовой 
глобализации и др.

В номинации «Победитель» I место 
разделили студенты Н.Панкрутский 
и К.Тюльменков; II место заняла
С.Кузьмич; III место -  И.Козлов. В но
минации «Дебют» отмечены А.Азява,
A.Тимофеева, Е.Лежанкова; в номи
нации «Признание» -  А.Никулин и
О. Перегуд.

В центре внимания правовой сек
ции были выступления профессора 
Г.Б.Шишко, доцента М.В. Давыденко,
B.В.Манкевич, соискатель кафедры 
экологического и аграрного права юри
дического факультета БГУ, магистрант- 
ки Ю.К.Лозицкой, научных сотрудников 
Научно-практического центра проблем 
укрепления законности и правопорядка 
Генеральной прокуратуры Республики 
Беларусь, Н А.Швед, Д А. Войто
вой, а также студентов П.Протасеня,
О.Ильина, А.Воронько.

В номинации «Победитель» I место 
разделили Ю.Лозицкая и П.Протасеня;
II место -  О.Ильин и А.Воронько. В 
номинации «Признание» отмечена 
Т. Заяц.

М.Давыденко, доцент кафедры 
правоведения,

Ж.Гляцевич, ассистент кафед
ры экономической теории.

В конце мая в Академии МВД состоялся VIII Международный конкурс ораторского мастерс
тва среди студентов «Цицероний-2008». В финал вышли ораторы 18 учебных заведений из 
Бреста, Могилева, Гродно, Минска, Москвы, Санкт-Петербурга, Пскова, Рязани, Харькова. 
В их числе также оказалась и студентка 2 курса факультета права БГЭУ Полина Кудрейко.

Роскошь человеческого
общения

В первый день конкурса все 
участники выступали с пятими
нутной речью по теме «Человек, 
его пороки и добродетели». 
Большое количество проблем и 
вопросов было поднято конкур
сантами. Хотелось бы отметить, 
что в своем выступлении «Тон
кая грань» Полина Кудрейко 
продемонстрировала не только 
безупречное ораторское, но так
же и актерское мастерство, ярко 
выделяясь среди других конкур
сантов своей идеей и подходом 
к тематике конкурса.

По итогам первого дня опреде
лилось 12 финалистов -  наибо
лее успешные ораторы! Не ос
тались незамеченными усилия 
и нашей студентки, члены жюри 
неоднократно подчеркнули ее 
талант, результатом чего и стал 
выход в число лучших.

Во второй день участники по- 
мерялись силами в импровиза
ции «В каждой шутке есть доля 
правды». Ораторы не только 
шутили, но и пытались найти 
основание, послужившее для 
возникновения шутки.

Наблюдая за выступлениями 
молодых, талантливых людей, 
поистине начинаешь понимать, 
что единственной настоящей 
роскош ью является роскошь 
человеческого общения.

Именно этой роскошью с ог
ромным удовольствием и поде
лилась с нами Полина.

-  Полина, расскажи, что 
было самым трудным на 
конкурсе?

-  Самым трудным было дож
даться самого конкурса и непос
редственно выступления, когда 
этот момент настал, я чувство
вала себя уверенно.

-  Каков, на твой взгляд, 
уровень конкурса?

-  Уровень конкурса достаточ
но высокий и его организация 
была на должном уровне. А так 
как некоторые ребята прини
мали участие уже во второй- 
третий раз -  конкуренция была 
подобающей.

-  Как оцениваешь своё вы
ступление?

-  Я собой довольна, считаю, 
что достойно представила свой 
университет на городском этапе 
и страну на международном.

-  Будешь ли участвовать 
в дальнейшем?

-  Я пока об этом не задумыва
лась, но все может быть.

-  Что нового дал тебе 
конкурс?

-  Во-первых, это опыт ора
торского мастерства, во-вторых, 
умение собраться и удержи
вать внимание аудитории, а 
в-третьих, новые интересные 
знакомства.

-  Что, по-твоему мнению 
нужно для достижения успе
ха в каком-либо деле?

-  Успех -  это мечта, которая 
исполнилась, и для того, чтобы

добиться в чём-то успеха, как 
минимум, надо этого пожелать, 
а максимум, приложить все уси
лия и подходить к каждому делу 
ответственно.

-  Придерживаешься ли ка- 
ких-нибудь принципов?

-  Да: главное победа, а не 
участие.

-  Какие цели ты перед со
бой ставишь?

-  Цели ставлю самые разные: 
начиная от жизненных, земных, 
и до самых ф антастических, 
стараясь находить пути к их 
достижению.

-  А что для тебя главное 
в жизни?

-  Искренность, вера, семья 
и карьера.

Полина, мы желаем, чтобы ко
личество твоих побед было рав
ным количеству твоих участий в 
конкурсах и олимпиадах.

А.Шкаева, 2курс, 
Д.Авакян, 1курс, студенты 
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Есть редкий тип людей,  которых принято называть модным сло
вом «перфек ционисты» -  они стремятся к совершенству во всем и 
за что ни возьмутся, все делают на «отлично», просто не могут по-другому.

Р а зго в о р
н а ч и с т о т у

реализовать. В первую очередь 
хотелось организовать в БГЭУ 
радиоузел, по которому студенты 
могли бы узнавать об актуальных 
и интересных новостях. Со рвоими 
предложениями я обратился к 
Геннадию Любатынскому, который 
на тот момент являлся секретарем 
БРСМ ФМ. С его помощью многие 
задуманные проекты удалось 
воплотить в жизнь. На 2-ом курсе 

| был избран секретарем ПО 0 0  
I «БРСМ» ФМ. Ну а к 4-ому был 

уже секретарем ПО 0 0  «БРСМ» 
БГЭУ.

- Что для тебя лучший от
дых?

- Бесспорно, лучший отдых для 
меня -  это время, проведенное в 
компании самых дорогих для меня 
людей: моих друзей, моей любимой 
девушки.

- Как тебе удается все совме
щать?

-Так как работа в университете 
мне в радость, и я люблю свое дело, 
то с совмещением других дел у меня 
никаких проблем нет. Главное, в этом 
деле желание. Если ты хочешь, то 
всегда найдешь время и на учебу, 
и на общественную деятельность, и 
на личную жизнь.

- Реализацией каких проектов 
вы занимаетесь на данный мо
мент?

- Сейчас работа идет полным хо
дом. Еще много чего нужно усовер
шенствовать. В первую очередь это 
касается нашего радио. Мы хотим, 
чтобы выпуски были ежедневными, 
чтобы каждый был в курсе самых 
свежих новостей из жизни БГЭУ. 
Создается центр молодежных ини
циатив, где студенты смогут выска
зывать все свои пожелания и идеи. 
Недавно была создана волонтер
ская организация в помощь детям 
с ограниченными возможностями 
и детям-сиротам. Чтобы сплотить 
весь университет в одну большую 
семью, общими усилиями на ВШТ

Юрий Сацута как раз из таких 
«перфекционистов»: он давно дока
зал свой высокий профессионализм 
как общественный деятель, орга
низатор. Да и не только в этом его 
главная заслуга. Юра прекрасный 
друг и товарищ, человек с большой 
жизненной силой и энергией, но 
и, конечно, выпускник ФМ. И этим 
многое сказано.

- Юра, скажи, почему п я ть  л е т  
назад т ы  выбрал именно БГЭУ 
и ФМ?

- С выбором университета я оп
ределился еще в 8-ом классе. Это и 
послужило тому, что после школы я 
поступил в экономический лицей. С 
выбором факультета оказалось не 
все так просто: передо мною стояла 
дилемма между ФМК и ФМ. Но когда 
я узнал, что на ФМ есть специаль
ность государственное управление, 
то сразу понял -  это мое.

- А в твоей жизни какую роль 
сы грал БГЭУ и в ч а с т н о с т и  
ФМ?

- БГЭУ -  это место, где люди ста
новятся лучше, где каждый может 
воплотить все свои мечты в жизнь, 
если этого захочет. От университета 
я получил небывалый опыт общения 
с интересными и талантливыми 
людьми, выработал в себе качества, 
которые помогут мне в дальнейшей 
жизни. А на счет ФМ...что здесь ска
зать, ФМ -  самый лучший факультет.
На ФМе учатся очень сплоченные, 
веселые и талантливые люди. Здесь 
всегда царит атмосфера позитива.
Этот факультет дал мне многое. И 
я горжусь тем, что ФМ -  это мой 
факультет.

- Все мы знаем, ч то  т ы  еще и 
секретарь ПО ОО «БРСМ» БГЭУ.
Как т ы  пришел к э той  должнос
ти ?

- Еще на 1-ом курсе я начал про
являть большую активность в жизни 
университета. У меня было много 
идей и задумок, которые хотелось

“ Д е т и ” К а л и н о в с к о г о
Расхожее выражение “дети лейтенанта Шмидта” подразумевает под собой вид мошенничества, 

подробно описанный в “ Золотом теленке” , Для того, чтобы втереться в доверие к влиятельным  
особам, герои выдавали себя за детей героя революции, нещадно эксплуатируя его образ на фоне 
невежества обывателей. Нечто подобное происходит в оппозиционных кругах с тем лишь отличием, 
что новоявленные “дети” действуют не поодиночке, а в рамках хитроумного проекта, названного 
стипендиальной программой имени Кастуся Калиновского...

был организован «Туристический 
клуб студентов БГЭУ». И уже этим 
летом намечается первый турслет 
всех факультетов. Хочется, чтобы 
студенты не забывали про студен
ческую жизнь. Ведь помимо учебы 
есть и другая, замечательная, бур
лящая различными мероприятиями 
жизнь.

- Безусловно, у тебя есть свой 
рецепт успеха, не поделишься с 
нами?

-Если человек хочет достичь 
высоких результатов, ему придется 
не только постоянно работать над 
собой, но и уметь правильно орга
низовать свою работу. Нужно быть 
целеустремленным, нужно банально 
хотеть что-то делать, а главное при 
этом верить в себя. В целом можно 
отметить, что достижение успеха в 
любом виде деятельности зависит 
прежде всего от личных качеств 
человека: честолюбия, инициативы, 
трудолюбия, терпения, волевых 
качеств и трезвой оценки своих 
возможностей.

-Твои планы на будущее?
- Планов много, но всех секретов 

я раскрывать не стану. Для начала 
осталось сдать государственный 
экзамен, получить диплом молодого 
специалиста. Собираюсь поступать в 
магистратуру на заочное отделение. 
Ну и, конечно, меня ждет распреде
ление, но с любимым университетом 
не расстанусь, т.к. моя должность в 
БРСМ предполагает дальнейшую 
работу в этой организации.

- И напоследок, твои пожелания 
нынешнему поколению студен
тов?

- Всем студентам хочется поже
лать, конечно, оптимизма, удачи, це
леустремленности. Главное, верьте 
в успех и идите навстречу к нему.

Беседовала Л. Семеж, сту
дентка ФМ

Белорусский государственный 
экономический университет

объявляет прием в магистратуру на 2008 год.
Сроки приема на дневную и заочную формы обучения:
- прием документов -  с 27 июня по 5 июля;
- вступительные испытания -  с 7 по 12 июля;

Более подробная информация о порядке приема в магистратуру 
УО «Белорусский государственный экономический университет» на 2008 
год размещена на сайте www.bseu.by

Трудно сказать, почему на роль 
лейтенанта Шмидта выбрали имен
но К.Калиновского. Бесспорно, это 
одна из самых ярких и трагических 
личностей в истории Беларуси. За 
свою краткую жизнь Калиновский 
успел не слишком много, но вошел 
в историю как пламенный патриот. 
Будучи одним из руководителей 
восстания 1863-1864 гг., проявлял 
храбрость и безграничную предан
ность народу. Даже ожидая казни, 
он продолжал борьбу, передавая на 
волю обращения к народу. Возмож
но, именно любовь Калиновского к 
Родине стала причиной выбора новых 
“патриотов", хотя в их исполнении это 
понятие превращается в фикцию.

Весной 2006 года белорусская 
оппозиция в лице Александра Ми- 
линкевича и его жены Инны Кулей 
инициировала создание программы

имени Кастуся Калиновского. Ее 
целью было заявлено оказание 
помощи белорусским студентам, 
якобы “репрессированным” пос
редством исключения из учебных 
заведений за участие в «политичес
кой деятельности»: несанкциониро
ванных митингах и демонстрациях.

Помпезная презентация программы 
прошла в Варшаве. Перед небольшой 
группой юношей и девушек нарисо
вали оптимистическую картину: у 
вас будет воля, свобода, а главное 
деньги. Любопытно, что перед этим 
будущие стипендиаты проходили 
месячные курсы в Варшаве, на ко
торых интенсивно изучали польский 
язык, а также историю Беларуси, 
Восточной Европы, поданную весьма 
тенденциозно. В ходе встреч, семи
наров и тренингов анализировались 
избирательные кампании в Беларуси,

в том числе действия экс-кандида
тов в президенты А.Милинкевича и 
А.Козулина. Повышенное внимание 
уделялось созданию и деятельности 
в Беларуси партий и структур оппо
зиционной направленности. Таким 
образом, с самого начала делался 
упор не на то, чтобы подготовить 
инженеров, программистов, эконо
мистов или филологов, а вымуш
тровать амбициозных, но послуш
ных политиков и революционеров.

Летом 2006 года в стипендиаты про
граммы были зачислены 244 юноши 
и девушки в возрасте от 18 до 30 лет. 
Половина из них принимали участие 
в несанкционированных акциях в 
Минске в марте 2006 года. Остальные 
просто являлись родственниками, 
друзьями оппозиционных активис
тов и функционеров. Некоторые с 
целью получения основания для

ПАВ I Н Ш ABAJ11 
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Ня day на прафесар кафедры раманскіх моў Сяргей Аляк- 
сандравіч Галаўко адзначыў свой юбілей ~ 80 гадоў. Гэты 
пачэсны ўзрост не замінае прафесару дастойна выкон- 
ваць свае службовыя абавязкі / па сённяшні дзень. Ен 
па-ранейшаму выкладае студэнтам французскую мову, 
кіруе, дарэчы вось ужо 35 гадоў, народным вакальнам ан
самблем прафесароў / дацэнтаў БДЭУ ІІЧырвоны гваздзік”.

П а в ін ш а в а ц ь  ю б іл я р а  
п р ы й ш л і к а л е г і па ка ф е д 
ры, аднадум цы  з ансам бл я  
і госц і. У л іку  апош ніх  бы ў і 
с а л іс т  Н а цы яна л ьна й  о п е 
ры, л а у р э а т  М іж н а р о д н а га  
конкурсу  імя І.Ш аляпіна А л е г  
Гарды нец, я к і ўс іх  п а ка р ы ў  
сваім  а д м е тн ы м  басам і спе- 
вамі. Д арэчы  будзе сказаць, 
ш т о  сп р а в а  і з а х а п л е н н е  
С .А .Галаўко вакалам  і му зы 
кай д а с т о й н а  працягваю цца  
е го  дзецьм і -  абедзве дачкі 
Таццяна і В ольга  спяваю ць: 
ста р э й ш а я  ў  вядомай у  на - 
ш ай рэспубл іцы  і за яе м е 
ж ам ! вакальнай групе  “К ам е
ра т а ”, малодш ая  -  п е д а го г  
г ім наз іі-кал ед ж а  пры А кадэ- 
м іі м узы кі. Зяць -  Уладзім ір  
Глуш акоў, к іруе  хорам хлоп - 
чы каў пры  А ка д эм іі м узы кі.

С .А .Галаўко прайш оў ц іка - 
вы ж ы ццевы  шлях ад выклад- 
чыка зам ежнай мовы (1961г.) 
да загадчы ка  каф едры, якой  
ён к ір а в а ў  аж но  17 га д о ў . 
Пад я го  началам  працавал і 
болы и за 50 ш т а т н ы х  вы - 
клад чы каў і каля 15 чалавек  
на ўм о в а х  п а га д з ін н а й  ап- 
л а т ы . Н ягл ед зячы  на т а к і  
ш м а т л ік і  к а л е к т ы ў  (у ас -  
но ўн ы м  ж а н о ч ы ), ка ф е д р а  
п а спя хо в а  сп р а ў л я л а с я  са 
сва ім і абавязкам і, вы пусц іл і 
ў  с в е т  не ка л ьк і падручн ікаў  
і в у ч э б н ы х  д а п а м о ж н ік а ў ,

я к ім і н а ш ы  с т у д э н т ы  ка -  
р ы с т а ю ц ц а  і па с ё н н я ш н і 
дзень. С яргей  Аляксандравіч  
м н о г ім  с в а ім  к а л е г а м  па  
працы  перадаў свой в о п ы т  і 
навы кі выкладання замежнай  
мовы. 3 я го  каф едры  выраслі 
да па са д ы  д э ка н а ў  д а ц эн -  
т ы  М .В .М іш ке в іч  (Ф М Э А) і 
Н .У .П апок (Ф М БК), як ія  т а к -  
сама добра знаходзяць узае- 
маразуменне і з выкладчыкамі 
ф а к у л ь т э т а , і са с т у д э н т а -  
мі. Нездарма в учэб н а -м е та -  
д ы ч н а я  р а б о т а  ка ф е д р ы  
зам еж ны х м оў №1 л ічы лася  
с я р о д  п р а ф е с ія н а л а ў  а д -  
ной з лепш ы х у  рэспубл іцы .

П р о с ты  хлопец з вескі Кал- 
пян іца  Б аранав іц ка га  раена, 
у л ю б л е н ы  ў  с п е в ы  ам а л ь  
з ка л ы ск і, зд о л ё ў  п р а н е сц і 
г э т а е  захапленне  праз усё  
ж ы ццё і пак інуць  свой след  
у  сэрцах м н о г іх  пакаленняў  
с т у д э н т а ў  і ўд зяч н ы х  слу- 
хачоў “Чы рвонага гв а зд з іка ”.

А.Пятрова.
Фота аўтара.
На здымку:  нязменны  

к і раўн і к  народнага  а н 
самбля “Чырвоны гваз-  
дзік” С.А.Галаўко са сваім 
калектывам.  Акампануе  
спевакам Леанід Шыпікаў.

направления на учебу намеренно 
провоцировали свое задержание 
белорусскими правоохранительными 
органами и отчисление из вузов. Сами 
стипендиаты не скрывали, что среди 
них много людей, родители которых 
за возможность отправить детей в 
Польшу заплатили до $1 тыс. Иные 
открыто заявляли, что уплатили по 
$30-50 за получение требуемых “реко
мендаций” от региональных активис
тов радикальных политизированных 
структур. Как потом признавали сами 
координаторы программы, около 
50% документов были полностью 
либо частично сфальсифицированы.

В итоге на “политкурсы” попали не 
совсем те, кого там жцали, - новых пла
менных борцов революции среди них 
не нашлось. Более того, для многих не 
по силам оказался учебный процесс. 
В течение 2006-2007 учебного года из 
вузов Польши отчислены около 100 
стипендиатов. Причинами явились 
академическая неуспеваемость и про
пуски занятий, административные и 
дисциплинарные проступки, злоупот
ребление алкогольными напитками и 
собственное желание стипендиатов, 
разочаровавшихся в программе.

В этом году организаторы програм
мы и вовсе столкнулись с трудностями

набора. Пять человек отчислены с под
готовительного курса в течение перво
го месяца за пропуски занятий, 15 - на
ходятся на грани отчисления в связи 
с дисциплинарными проступками, та
кими как кража постельного белья из 
общежития, порча мебели и прочее.

Все же организаторы программы 
не оставляют надежды сделать из 
своих подопечных что-то толковое. 
Координаторами проекта органи
зовывались съезды стипендиатов. 
Заявленная цель - консолидация 
“калиновцев”, обмен информацией об 
учебе, студенческой жизни в Польше. 
Однако съезды не вызвали активного 
интереса у стипендиатов: в указанных 
мероприятиях приняли участие око
ло 35% от общего числа учащихся.

Большинство стипендиатов 2 фев
раля даже не вспомнили о 170-летии 
со дня рождения своего героя. И на 
самом деле все эти “репрессирован
ные" вовсе не продолжатели его идей 
и помыслов. Они - продолжатели тра
диций “детей лейтенанта Шмидта”...

По материалам БЕЛТА
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Коллектив кафедры экономики 
природопользования выражает 
глубокое соболезнование доценту 
кафедры Водопьяновой Татьяне 
Павловне в связи с постигшей ее 
тяжелой утратой -  смертью мужа.

24 мая во дворце спорта в торжественной обстановке министр 
образования А.М.Радьков вручил кубки вузам, наиболее успешно 
выступившим в Республиканской Универсиаде 2007 года. БГЭУ 
удостоился кубка за 2-ое место среди крупнейших вузов страны.

Александр Михайлович, а за 
ним и заместитель министра 
спорта и туризма Д. Я. Шичко под
черкнули, что итогам Универси
ады уделяется особое внимание, 
так как они отражают готов
ность студентов вести полно
ценный здоровый образ жизни, 
а в дальнейшем эффективно и 
плодотворно трудиться во всех

И.Седой (ФП) -  самбо, дзюдо;
В.Бобрович -  армрестлинг.

Следует отметить, что и 
другие команды нашего уни
верситета достойно высту
пали в Универсиаде: пловцы, 
баскетболисты, футболисты. 
Представители восточных 
единоборств и других видов 
спорта хоть и не попали в число

Нам есть чем 
гордиться

отраслях народного хозяйства.
В этом году наибольший вклад 

в успешное выступление БГЭУ 
внесли команды по волейболу 
(жен.) -  тренер Н.О.Богаревич, 
гандболу (м.) -  С.Б.Репкин, арм
рестлингу- тренер О. А.Шалота 
и П. Н. Малый, спортивной аэро
бике (Е.П.Лейко), н/теннису 
(А.Л.Кириченко, А.В.Сазонова), 
а также отдельные спорт
смены, принесшие дополни
тельные очки за успешные  
выступления на международ
ных соревнованиях. Среди них 
Л.Ананько (ВШУБ), Д.Домрачева 
(BLUT), Н. Скардино (ВШУБ), 
Л.Калинчик (ВШУБ), Е. Абраменко 
(ФЭУТ), И.Табола (ФЭУТ) -  би
атлон; А.Казусенок (ФЭУТ). 
Ю.Борисик (выпускница ФФБД),

призеров, но принесли зачетные 
очки. Совместными усилиями 
спортсмены БГЭУ сделали хоро
ший подарок родному вузу к его 
75-летнему юбилею — второе 
место в общекомандном зачете 
и кубок Республиканской Уни
версиады 2007 года.

Заметным событием в жизни 
БГЭУ стала и 54-я круглогодичная 
спартакиада студентов. Борьба 
за призовые места шла до пос
леднего вида спартакиады и вот 
окончательные результаты.

Первое место с заметным 
отрывом занял факультет ме
неджмента (отв. З.Г.Луцкив). А 
вот второе от третьего места 
отделило всего одно очко! И это 
очко завоевала команда факуль
тета экономики и управления

торговлей (отв. 
Н. Г. Тростинецкая) 
в последний день 
спартакиады. На 
непривычное для 
себя третье мес
то опустилась ко
манда факультета 
финансов и банков
ского дела (отв. 
М. Ф. Маневский). 
Поздравляем побе
дителей и желаем 
всем нашим сту- 
дентам-спортсме- 
нам успешно сдать 
летнюю сессию!

Е .К ул и н ков и ч , 
за  в . ка ф  е д р о  й 
ФКиС.

Примечание: в 
зачет факульте
там идут 9 луч
ших результатов.

Т А Б Л  И Ц А
хода 54>й круглогодичной спартакиады БГЭУ среди сборных 

команд факультетов 2007/2008 уч. года

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

Объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава:

Профессора кафедры регионального управления;
Доцента кафедры технологии важнейших отраслей промышленности;
Ст.преподавателей кафедр: профессионально ориентированной английской речи; делового английского языка 
Ассистента кафедры экономики торговли.

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со 
220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26,

Аўтары апублікаваньіх матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. Іх 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мове арыпнала. _____

Чу вст во  единения  
с природой

друзей; когда идешь под пролив
ным дождем в мокрой обуви, а 
до привала еще очень далеко, 
но, несмотря на все это, вспоми
нается только хорошее, которое, 
надеюсь, повторится еще не раз. 
Вспоминается и последний вечер
-  посвящение -  когда с помощью 
опытных ребят из нас «вылупи
лись» настоящие туристы, с какой 
улыбкой мы жевали толченый 
уголь с приправами, и с предан
ностью повторяли слова клятвы.

И вот все это позади, кажется.

прошло совсем немного времени, 
а мы стали другими. Как говорят, 
туризм -  это болезнь, и зарази
лись мы этим, наверное, надолго.

Ирина Тригубович, студен
тка 1 курса УЭФ.
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Как сейчас перед глазами день 
отъезда, сборы и мучительный вы
бор: взять с собой побольше или же 
лучше что-то забыть, чтобы рюкзак 
стал полегче. И начинаешь думать: 
“Как же там, это же целая неделя; 
а душ, телефон, одумайся, нера
дивое дитя, пока не поздно!” Но 
поздно, выбор сделан, и шатаясь 
под тяжестью рюкзака, добираюсь 
до вокзала, где и должны встре
титься еще 16 таких же доброволь
цев и руководитель нашей группы
-  Виктор Федорович. 17 таких непо
хожих с разным багажом знаний и 
опыта, объединены одной целью...

Последние проверки: все ли 
мы взяли, распределение остав
шихся продуктов и вот он час 
настал -  шумною толпой, как 
ураган, врываемся на перрон, 
всюду радость, смех и предвку
шение нового и неизведанного. 
И тем символичнее становится

наш транспорт передвижения
-  поезд, где под стук колес и тихие 
разговоры соседей по купе снятся 
такие странные сновидения о при
ключениях в заморских странах.

город, нас звала дорога, еще 50 
минут в поезде -  и мы совсем на 
севере нашей страны на границе с 
Россией. Вот она -  Алеща -  отправ
ная точка нашего маршрута, и мы

Там, где мы бывали .
Зачем люди, неравнодушные к природе, уходят добровольно на неделю бродить 
по болотам, покорять горы, леса, забывая про все блага цивилизации, живя в 
палатках? Да, города-мегаполисы сегодня диктуют нам свои правила и кажется, 
что по ним надо жить везде. Но ведь можно и отказаться?

Утром нас встречал старинный 
город Полоцк -  тихие улочки, за
литые солнцем тротуары, кажется, 
город еще спит и мы, нарушая его 
мирный сон, жадно впитывали все 
что можно: от Софийского собора 
до непривычного для жителей 
большего города чувства неспеш
ности и размеренности. Но как 
бы нам ни нравился этот славный

все в радостном волнении и ожида
нии неизведанного. Фото на фоне 
станции, последние наставления 
руководителя, вода набрана, и мы 
в пути. Ноги, кажется, порхают над 
землей, шаг уверенный и легкий, и 
рюкзак не такой уж и тяжелый, твои 
друзья рядом, солнце над головой 
освещает путь, что еще нужно?

Первый привал (после 50 минут 
ходьбы) наступил быстро, рюкзаки 
сброшены, как ненужный балласт, 
по телу разливается чувство неги 
и спокойствия, и хочется дышать 
глубже этим воздухом, наполнен
ным запахом сосны, ели, птичьим 
щебетанием, жужжанием мошек и 
чем-то еще очень важным, но пос
тоянно ускользающим от понима
ния. Но Виктор Николаевич объяв
ляет 2-ух минутную готовность (эти 
страшные слова впоследствии сни
лись многим), и мы вновь шагаем с 
новым запасом сил. Еще три таких 
перехода, и мы на месте нашей но
чевки на озере Глубоком. От такой 
красоты замирает сердце, и ты где- 
то там, высоко на седьмом небе, 
полощешь уставшие ноги в воде.

Совсем немного времени -  и 
палатки у всех расставлены, де
журные приготовили ужин (гречне
вая каша с тушенкой), и кажется, 
съешь, что угодно и сколько угодно. 
Наш первый вечер у костра и насто
ящее знакомство со всеми, когда 
каждый сам о себе рассказывал, 
и так не хотелось расходиться, а

подольше насладить
ся этим костром, вече
ром и удивительными 
людьми, с которыми 
свела судьба так тесно.

Первая ночевка, пер
вое утро, и уже начинает 
казаться, что так было 
всегда, когда утром про
сыпаешься от щебета 
птиц, солнце так приятно 
щекочет лицо, а ветерок 
бодрит. И не верится, 
что еще совсем недавно 
это был шум машин и 
запах выхлопных газов, 
и солнце через стекло, 
которое еле-еле про
биралось в комнату и 
больше казалось нарисованным.

А потом было еще много чего, о 
чем хотелось бы написать, и наша 
дневка на озере Вол оба, где нас 
встречали такие же энтузиасты, 
только поход у них был на бай
дарках. Вечером песни под гитару 
у костра и сюрприз, которого мы 
не ждали -  торт, а назавтра у нас 
была и банька по-черному, рыбал
ка, катание на байдарках, футбол, 
много радости, смеха... Я не хочу 
сказать, что весь поход это только 
развлечения и смех, были тяжелые 
моменты, когда ноги перестают 
слушаться и только воля говорит
-  иди; когда ходишь по болоту по 
колено в воде, и рассчитываешь не 
только на свои силы, но и помощь
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